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Minecraft, l’aventure en blocs 
Anciennement prénommé  Cave Game, Minecraft est un jeu vidéo 
indépendant de construction développé par le suédois Markus 
Persson alias Notch, puis par le studio de développement Mojang. 
Ce jeu vidéo plonge le joueur dans un univers composé de blocs de 
différents matériaux (terre, sable, pierre, eau), végétaux, et 
ressources (comme du fer, de l’or, du charbon), etc.   Suite page 13

Interview exceptionnelle !  
Marion Haerty quadruple championne du 
monde! 
Qu’est-ce que le freeride ? 
Le freeride c’est un sport où tu n’as pas forcément la 
main de l’Homme qui vient intervenir comparé à d’autres 
disciplines comme le snowboard cross ou le slopestyle. 
Tu vas faire une ligne en milieu montagnard où la neige 

est immaculée, et c’est comme si tu faisais un dessin avec 
un stylo sur une feuille de papier blanche, et là tu vas 

essayer de sauter par-dessus des rochers, trouver des 
bosses de neige… 	 	 Suite page 10


La Cop 27 sert-elle à quelque chose ? 
La COP 27 (ou Conference of Parties) est une réunion des 
Nations du monde où ils débattent sur les mesures à prendre 
pour lutter contre le changement climatique. La COP 27 de 
cette année (la 27e édition) s’est déroulée à Charm el – Cheikh 
en Égypte du 6 au 21 novembre. Après la réunion, les Nations 
doivent mettre les mesures adoptées dans la loi de leur pays…    	
	 	 	 	 	 	 	 Suite page 8

L’info pour tous sans limite
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Abonnement 
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0,80€
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Le Mot du Secteur Jeunes 

Bien le bonjour à toutes et tous !

Tout d’abord, un grand Bravo !!! à l’équipe des rédacteurs-trices du 
journal des Saules pour votre boulot de jeunes reporters  ! Et bien 
sûr, Merci  !!! de nous avoir invité à écrire quelques mots dans le 
journal !

Je vais essayer d’être bref, donc, de dire l’essentiel… Mais, en fait, 
qu’est ce qui est essentiel ?...

Moi, je pense que c’est se surpasser un peu chaque jour.

Se forcer à devenir meilleur, peu importe le ou les domaine(s) que 
l’on choisit.

Faire mieux que le jour précédent.

Et en être fier, bien sûr  ! Mais en général, la petite gloire d’avoir 
réussi, ça vient tout seul, hein.

Parce qu’on ne peut pas se mentir à soi-même.

On ne peut pas cloner cette joie inimitable que procure la réussite, 
aussi minuscule soit-elle…

Eh ben dis donc… Je voulais écrire un truc rigolo… Je crois bien 
que c’est loupé !

Mais pas grave, je me suis fié à mon instinct et devinez quoi… 
Franchement, je suis plutôt fier de moi.


David

Édito 
Bienvenue dans ce nouveau numéro ! Dernière ligne droite 
avant les vacances de Noël  ! La montagne, la neige… 
Nous allons vous parler de ça avec une interview exclusive 
de Marion Haerty. Et pour l’actu rien de mieux qu’un pays 
fictif et une COP à se mettre sous la dent en 
accompagnement avec la bûche glacée… Mais je ne vous 
en dis pas plus et bonnes fêtes, bonne lecture et bonnes 
vacances !


Bianca  
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Infos bonus 
La forme du Listenbourg c’est juste la France à l’envers.

Le nom est le mélange de Lituanie et Luxembourg.

Le Listenbourg a sa propre météo.

Le Listenbourg a une équipe de foot qui a déjà gagné 3-1 contre Barcelone.

Les terres y sont fertiles.

On y trouve un métal très résistant appelé l’oricalque.

Il est possible d’avoir la nationalité listenbourgeoise par Internet (inclusion du genre non 
binaire et autres sur les cartes d’identité et passeport).

Le Listenbourg est un pays 
fictif créé par un utilisateur 
de Twitter, GasPardo, qui a 
voulu troller les américains et 
l e u r c o n n a i s s a n c e e n 
géographie en octobre 2022.


Ce pays fabriqué en 4 jours a tout 
pour être réel  : carte d’identité, 
passeport, hymne, président, 
ministère, paysages, animaux, 
histoire, absolument tout d’un vrai 
pays.

Plusieurs comptes Twitter certifiés 
parlèrent du Listenbourg pour 
s’amuser dont : les JO 2024, Free, 
Waze, Prime Video, Emmanuel 
Macron , Fo r tn i t e e t même 
Deliveroo. Le pays est aussi passé 
aux infos du monde entier.

Le président GasPardo créa le pays à partir 
d’un simple tweet le 30 octobre 2022 à 
19h45. Oui il en faut peu pour créer un pays.


L’histoire du pays créée sur le serveur 
discord 
Les premières traces du Listenbourg 
remontent à Platon dans le texte Le 
Critias qui en ancien listenbourgeois 
signifie «  grand peuple  ». Dans le 
texte il nous parle d’une civilisation 
avec une technologie supérieure aux 
autres. Le premier grand chef que le 
Listenbourg connut est Listen premier qui 
était un soldat romain remarqué par ses 

capacités militaires, il donna aussi son nom 
au pays.

Le Listenbourg reste une nation qui sait 
battre en retraite et qui est diplomate.

De 754 à 1664, soit pendant 910 ans, le 
Listenbourg ne rentrera en guerre avec 

aucune nation européenne.

C’est en 1661 que le Listenbourg 
connaîtra une grande guerre car 
Louis XVI  décide de se faire appeler 
roi soleil alors que le roi Listen XV se 
faisait déjà appeler roi soleil ce qui 
est donc un vol qui n’a pas plu au 
Listenbourg. Le conflit ne dura que 
quelques jours car le Listenbourg 
écrasa l’armée française. Il est vrai 
que cette guerre n’est pas très 
connue en France car ce fut une 

humiliation et que la France a préféré le 
cacher encore aujourd’hui.

Si le Listenbourg est aussi absent des 
mémoires c’est à cause de la seconde 
gue r re mond ia l e dans l aque l l e l e 
Listenbourg a joué un rôle majeur tout en 
restant neutre, il se faisait même appeler « la 
vraie Suisse d’Europe  ». Le débarquement 

d e N o r m a n d i e d e v a i t 
normalement se faire sur les 
côtes listenbourgeoises 
mais ce fut abandonné tant 
le monde avait de respect 
et ne voulait salir les plages.


Tout les rois se sont appelés Listen.

Jun

Actualité 

Listenbourg, le pays créé en 4 jours
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Son histoire  
La reine Elisabeth II est née le 21 avril 1926 
à Londres. Elle était reine du Royaume-Uni 
de Grande-Bretagne, de l’Irlande du Nord et 
des autres pays du Commonwealth. À sa 
naissance, elle est la troisième héritière du 
trône après son père et son oncle. Son 
oncle devient roi en 1936 mais abdique 
quelques mois plus tard. Il 
laisse la place à son frère. À la 
mort de son oncle, le 6 février 
1952, elle accède au trône. Elle 
ne sera couronnée que le 2 juin 
1953 à l’âge de 27 ans.


Vie privée et famille  
En 1947, Elizabeth II se marie 
avec le prince de Grèce et du 
Danemark, Philip Mountbatten, 
avec qui elle aura 4 enfants  : 
Charles, Anne, Andrew et 
Edward.

Son père est Albert, duc d’York 
et sa mère est Elisabeth Bowes-Lyon. 
Elisabeth a une petite sœur : Margaret.


Anecdotes  
La reine Elisabeth II est tellement connue, 
sa vie est tellement extraordinaire qu’elle en 
devient un personnage de fiction ! Eh oui ! 
Car elle a joué dans un court-métrage avec 

Daniel Craig (l’acteur de James Bond) ! Et 
elle a aussi joué dans un épisode des 
Simpson : Homer rentre dans la reine !


Sa mort 
Comme vous le savez, la reine Elisabeth II 
est décédée le 8 septembre 2022 à l’âge 
honorable de 96 ans en Écosse, au château 

de Balmoral. Tout le 
Royaume-Uni a dû 
donc respecter un 
deuil de 12 jours  : 
toutes les festivités, 
les matchs de foot 
ou les grèves prévus 
pendant ce délai ont 
é t é r e p o r t é s o u 
annulés. Les écoles 

s o n t r e s t é e s 
ouvertes et les 
magasins aussi. 
L e j o u r d e s 
funérailles de la 

reine a été le 19 septembre. Il y a eu une 
c é r é m o n i e p r i v é e à l ’ A b b a y e d e 
Westminster avec 2 000 invités et 500 chefs 
d’État. Il y a ensuite eu une cérémonie 
publique à Windsor après une procession 
(un cortège) dans tout Londres.


Tom M. 

Actualité 

The end pour la reine

Le Quiz du Secteur Jeunes : VRAI OU FAUX ? 
1. Le plus grand prédateur de l’homme mesure moins de 5 cm.

2. La particularité du groupe Vienna Vegetable Orchestra est d’avoir des instruments 
en légumes.

3. En gros, on a une chance sur 100 000 d’être frappé par la foudre.

4. Dans les fourmilières, il y a des toilettes.

5. Couper ses cheveux les rend plus fort.

6. Le rappeur polonais Jakub Bartzczak est prêtre.

7. Le crabe des cocotiers peut nager sous l’eau.

8. À Belem, sur l’île de Marajo, au Brésil, la police se déplace sur des tatous géants.

9. Il existe des parapluies blindés.

10. Il y a toujours eu des bruns, des blonds et des roux.

La famille royale au balcon

@Carfax2
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Qu’aimez-vous faire quand vous êtes chez 
vous ? 
On aime regarder la TV après l’école, goûter, 
jouer avec mes sœurs, faire les devoirs, jouer 
à la console, utiliser la tablette pour des 
dessins animés ou écouter de la musique. 
 

Où êtes-vous quand le collège est fermé ? 
On va au Chevalon à Voreppe. C’est que 
pour les élèves des classes spécialisées. 
C’est pas obligatoire, ça 
dépend si nos parents 
peuvent nous garder. On 
fait des activités éducatives 
et ré-éducatives, des jeux  : 
on n’a pas école quand on 
y est. On y retrouve aussi 
les é lèves du co l lège 
Barnave par exemple. 
 

Vous habitez lo in du 
collège ? 
Domène, Grenoble, Vizille, 
Échirolles, Saint Martin 
d ’ H è r e s , N o t r e - D a m e - d e - M é s a g e , 
Montbonnot… 
 

Arrivez-vous tous en bus ? 
Certains arrivent avec les parents, Aymen 
vient en bus de la  TAG, et la plupart viennent 
en camionnette qui est un taxi adapté.


Qu’aimez-vous ou pas au collège ? 
On aime se faire des copains et copines, les 
récréations pour parler avec les copains, la 
cantine (la plupart du temps), le sport (ça 
dépend pour qui). Par exemple, Roman fait 
du sport avec une classe du collège (avec M. 

Kilberger). Le sport adapté (avec un 
intervenant extérieur). « J’aime tout ». 
 Quel âge avez-vous ? Entre 12 et 16 ans. 
 

Comment travaillez-vous dans votre 
classe ? 
3-4 travaillent en groupe (maths, français), 
parfois on travaille seul avec un plan de 
travail. Ça dépend du programme et du 
niveau de chacun. 

On est tous ensemble quand 
l’infirmière, le médecin, la 
planning famil ial ou les 
gendarmes viennent, pour les 
réunions de jeunes, les 
premiers secours, pour la 
cuisine et les cours de langue 
des signes. 
 

On travaille sur papier ou 
ordinateur. Avec l’ordinateur 
c’est plus rapide. On a une 
machine à écrire en braille 
aussi. Par exemple Elliott a 

une prof de braille à l’extérieur du collège. 
Parfois on a des logiciels adaptés. Et on 
apprend et utilise la langue des signes.


Faites-vous des activités (dessins, 
cuisine…) ? 
On a plusieurs activités  : la cuisine, les 
activités éducatives, les activités artistiques. 
Quand on sort du collège pour des activités, 
on sort en petits groupes car il y a beaucoup 
d’élèves en fauteuil. Il y a un problème de 
place parfois. Pour des raisons de sécurité 
on sort avec 3 ou 4 élèves en fauteuil. Et il y a 
besoin d’adultes pour accompagner. 

Actu du collège 

C’est quoi l’IEM?

On les voit dans la cour, on discute, ils sont mystérieux…. Nous sommes allées dans 
leur classe pour en savoir plus sur cette classe unique au collège ! L’IEM veut dire 
Institut d’Éducation Motrice. La classe au collège existe depuis 2017. Cette année ils 
sont 13 élèves.

La salle de classe
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Pourquoi vous êtes à l’IEM ? 
C’est un conseil du médecin pour le suivi, la 
rééducation, la kiné et aller à l’école. Le 
dossier est rempli par la famille et envoyé à 
la Maison de l’Autonomie (MDA). La classe 
IEM réunit des élèves qui ont différents 
handicaps.


Que préférez-vous dans votre planning ? 
Tout le monde a un emploi du temps 
différent. Il y a le travail en classe avec les 
enseignantes Nelly et Margot, l’éducateur, la 
kiné (elles sont 4), les récréations, 
l’orthophoniste, l’ergothérapeute (Emilie voit 
nos besoins et demande du matériel 
adapté), le psychologue, l’appareilleur (il 
propose des fauteuils et réglages en 
fonction des besoins). 


Qu’est-ce que vous faites pendant les 
ateliers cuisine ? 
On est en groupes de 4 au centre social 
d’Eybens, les Coulmes. On alterne salé/
sucré. On déguste le jeudi ce qu’on a 
préparé le mercredi. Chaque élève fait à tour 
de rôle les courses avec Emilie qui est 
l’ergothérapeute. 

Le matériel est fourni par qui ? 
Par l ’établ issement spécia l isé sauf 
exceptions. Par exemple une élève travaille 
sur un PC acheté par ses parents. 
Les salles sont fournies par le collège, avec 
tableau, vidéo-projecteur.


Allez-vous souvent au CDI  ? Est-ce que 
vous pouvez emprunter des livres ? 
On vient plusieurs fois par semaine, 
plusieurs fois par jour en général. Certains 
veulent emprunter des livres et les ramener 
chez eux, pas seulement dans la classe. Ils 
pourront le faire bientôt.  
 

Avez-vous tous les mêmes menus à la 
cantine ? 
Oui en général, sauf parfois le médecin peut 
demander un régime hypocalorique ou 
hypercalorique. 

Avez-vous une salle de motricité 
réservée pour vous ? 
On a une salle pour la kinésithérapie et une 
salle qui a été divisée en deux pour faire une 
s a l l e d ’ o r t h o p h o n i e e t u n e s a l l e 
d’ergothérapie.

Il y a aussi le temps d’inclusion pour 
certains élèves : ils viennent suivre un cours 
en classe comme la musique, le sport, le 
français, les maths, la physique-chimie, 
l’histoire-géo, l’anglais, l’espagnol...

On commence les journées au collège à 
9h30. 

Nezuko et Zeleph

Actu du collège 

L’espace rééducation 

L’espace rééducation (suite)

L’espace pour l’orthophonie et 
l’ergothérapie 
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Le tennis : un sport de grande tradition 

Contrairement à ce que les gens 
peuvent penser, l’équitation est un 
sport. Il est difficile, dangereux et 
compliqué. Il se déroule dans des 
c o m p é t i t i o n s m u l t i p l e s  : s a u t 
d’obstacle, dressage, cross, attelage…

Il existe des championnats du monde 
d’équitation, et donc des champions et 
championnes du monde :

- sau t d ’obs tac le : Henr ik von 
Eckermann

- dressage: Charlotte Fry

- attelage: Boyd Exell

- cross: Jordan Sarrou.


Il y a aussi les chutes de 
chevaux ou poney souvent 
dangereuses.

L'équitation est un sport qui 
muscle les bras car il faut 
tirer sur les rênes, assez 
fort, puis les jambes car il 
faut tenir en équilibre et 
pour le conduire il faut 
appuyer sur les étriers.


Maëlle C.

À l’origine, le tennis était pratiqué 
par les nobles sous le nom de jeu 
de paume. Il se joue avec une 
raquette et une balle. Le but est 
de gagner 3 sets. Les sets se 
remportent en gagnant 6 jeux 
(avec 2 jeux d’écart). Les jeux se 
remportent en gagnant des points dans cet 
ordre : 15 / 30 / 40 / jeu, sauf si les 2 joueurs 
sont à 40 points. À ce moment-là, un 
premier point donne l’avantage, un 
deuxième consécutif donne le jeu. 
On gagne un point lorsque 
l’adversaire fait sortir la balle des 
limites du terrain en la renvoyant 
ou lorsqu’il laisse 2 rebonds ou 
plus avant de renvoyer la balle. 

Le service doit se faire dans le carré de 
service (et pas dans le filet!) Ce sport 
permet de se dépenser et de se défouler, 
car le but est en partie de donner le plus de 
vitesse possible à la balle. 

Les coups utilisés pour y jouer sont :

- le coup droit  : coup effectué bras ouvert, 
du côté de la main qui tient la raquette.

- le revers  : coup effectué bras fermé, du 
côté opposé à la main qui tient la 

raquette. Ce coup peut 
être joué avec une prise à 
une main ou à deux mains.

- l e s e r v i c e  : g e s t e 
d'engagement effectué au-
dessus de la tête après 
avoir lancé la balle à la 

main.

- le smash  : frappe particulièrement 
puissante et très difficile à rattraper.

- le coupé  : balle frappée presque à 

l’horizontale pour donner un effet à 
la balle.

-la volée : balle frappée sans 
rebond.

- l’amorti  : frappe peu puissante qui 
envoie la balle juste derrière le filet.


Il existe plusieurs types de terrains: le dur, la 
terre battue et le gazon.


Les grands champions actuels 

1. Carlos Alcaraz, espagnol; 2. Rafael 

Nadal, espagnol; 3. Casper Ruud, 
norvégien. Notre chouchou est Hugo 
Gaston, un jeune français âgé de 22 
ans, gaucher, classé actuellement 111e.


  Théo M. et Pastèque  

Sports

L’équitation est un sport
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La COP 27 (ou Conference of 
Parties) est une réunion des 
Nations du monde où ils 
débattent sur les mesures à 

prendre pour lutter contre le 
changement climatique. La COP 
27 de cette année (la 27e édition) 

s’est déroulée à Charm el – Cheikh en 
Égypte du 6 au 21 novembre. Après la 
réunion, les Nations doivent mettre les 
mesures adoptées dans la loi de leur pays.


Pendant la réunion (qui s'est prolongée 
jusqu’au dimanche 21 novembre), les 
Nations ont trouvé un accord pour aider les 
pays pauvres qui ont eu des pertes à cause 
du dérèglement climatique mais ils n’ont pas 
trouvé d’accord pour les énergies fossiles  ! 
Alors qu’ils ont prolongé la réunion !


Les mesures sont-e l les v ra iment 
appliquées ? 
L’accord de Paris qui avait été adopté à 
l’unanimité lors de la COP 21 qui disait que 
l ’on devai t conten i r la hausse des 
températures en dessous de 2°C et si 
possible à 1,5°C mais le Programme des 
Nations-Unies pour l’Environnement (ou 
PNUE) de 2020 dit que d’ici la fin du 21e 
siècle, la hausse des températures sera de 
plus de 3°C. De nouveaux engagements ont 
été pris pour réduire cette hausse de 
température de 0,5°C. Pour l’accord de 
Paris, c’est fichu !

Des pays refusent d’adopter des mesures 
À la COP 25 à Madrid les Nations avaient 
repoussé les mesures à l’année d’après  : 
elles n’arrivaient pas à se mettre d’accord 
sur les mesures à prendre. La Chine, le Brésil 
et le Japon ne voulaient pas adopter de 
nouvelles résolutions.


Tom M.

Notre planète verte… ou pas

COP 27, sert-elle à quelque chose ? 

La quête d’Ewilan est une trilogie écrite par 
Pierre Bottero qui raconte l’aventure 
d’une jeune fille accompagnée de son 
ami Salim qui va sans le vouloir se 
retrouver dans un univers parallèle. Elle 
va y découvrir son véritable prénom, 
des créatures surpuissantes décidées à 
la tuer mais aussi l’art du Dessin qui va 
changer sa vie. C’est le début d’un 
voyage passionnant aussi dangereux 
qu’important pour l’avenir d’un continent 
nommé Gwendalavir. L’histoire se déroule 
dans un monde où l’amitié, la magie et les 
combats sont maîtres.

L’histoire continue dans une 2e trilogie : Les 
mondes d’Ewilan qui narre une seconde 

aventure encore plus intéressante où les 
personnages principaux sont les 
mêmes que dans la 1re trilogie. Ewilan 
e t ses amis vont par t i r à l a 
découverte d’un nouveau continent et 
son lot de dangers, et devront sauver 
leur monde d’un monstre inédit.

L’auteur, Pierre Bottero, a écrit une 
autre trilogie nommée Le pacte des 
Marchombres qui se centre sur l’un 

des personnages principaux des trilogies 
précédentes, Ellana. La trilogie retrace la vie 
d’Ellana, depuis sa jeune enfance jusqu’à ce 
que la paix retrouve ses droits.


Emie M. 

Culture

La quête d’Ewilan, une trilogie captivante 
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Culture 

Arrietty, le petit monde des chapardeurs 

Réalisé par : Hiromasa Yonebayashi, 
écrit par Hayao Miyasaki et Keiko Niwa 
(2010)


Dans la banlieue de Tokyo, sous le 
plancher d'une vieille maison perdue 
au cœur d'un immense jardin, la 
minuscule Arrietty vit en secret avec sa 
famille. Ce sont des Chapardeurs. Arrietty 
connaît les règles : on emprunte que ce dont 
on a besoin, en tellement petite quantité que 
les habitants de la maison ne s'en 
aperçoivent pas. Un soir, Arrietty rencontre 
Sho, un jeune garçon gravement malade. 
Une belle amitié commence…


La colline aux coquelicots 

Réalisé : par Gorõ Miyasaki, 
écrit par Hayao Miyasaki et 
Keiko Niwa (2011)


Chaque matin avant de se 
rendre au lycée, Umi 
hisse des drapeaux au 
mât planté dans son 
j a r d i n . I l s s e r v a i e n t 
autrefois à envoyer des 
messages à son père, marin 
disparu pendant la guerre de 
Corée. Un de ses camarades de 
classe, Shun, écrit un poème dans le journal 
de l'école sur ses drapeaux flottant au vent 
pour tenter d'attirer son attention. Entre les 
deux adolescents vont alors naître de 
profonds sentiments, tandis qu'ils lutteront 
ensemble pour empêcher la fermeture du 
foyer des élèves. Une belle histoire 
commence… 

Mary et la fleur de la sorcière  
Réalisé par Takatsugu Muramatsu, 
écrit par Riko Sakaguchi (2017)


C ' e s t l ' é t é . M a r y v i e n t 
d'emménager chez sa grand-tante 

dans le village de Manoir Rouge. 
Dans la forêt voisine, elle découvre 

une fleur mystérieuse qui ne fleurit 
qu'une fois tous les 7 ans. On l'appelle la 

fleur de la sorcière. Pour une nuit seulement, 
grâce à la fleur, Mary possédera des pouvoirs 
magiques et pourra entrer à Endor, l'école la 
plus renommée dans le monde de la magie, 
qui s'élève au-dessus du ciel, au-delà des 
nuages. Une aventure dans un château 
volant épatant…


 Lilou A. P. et Churos 

Les films oubliés des studios Ghibli
En passant par Princesse Mononoké, Nausicaä et la Vallée du Vent, Mon voisin Totoro et bien 
d’autres, produits par le studio Ghibli, studio de dessins animés japonais, ces films font la renommée 
de Hayao Miyasaki, leur fondateur. Nous allons vous parler des films les moins connus. 

https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwimucfxn7_7AhWKQaQEHUGIDIYQs2YoAHoECBYQBA&url=http%3A%2F%2Ffr.wikipedia.org%2Fwiki%2FTakatsugu_Muramatsu&usg=AOvVaw1nA82bW-rikrw40qzruKyi
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Qu’est-ce que le freeride ? 
C’est un sport où tu n’as 

pas forcément la main 
de l’Homme qui vient 
intervenir comparé à 
d’autres disciplines 
comme le snowboard 

cross ou le slopestyle. Tu vas faire une ligne en 
milieu montagnard où la neige est immaculée, et 
c’est comme si tu faisais un dessin avec un stylo 
sur une feuille de papier blanche, tu vas essayer de 
sauter par-dessus des rochers, trouver des bosses 
de neige.


Quels sont les avantages et les inconvénients ? 
Je suis plutôt indépendante, je ne suis pas avec 
une fédération, ou une équipe de France où je dois 
suivre des choses déjà mises en place avec une 
équipe de coachs sportifs ou de préparation 
physique ou encore de kiné. La chance que j’ai est 
que je peux m’entourer des personnes avec qui j’ai 
envie de travailler.

Des fois c’est un peu dur d’être toute seule, de se 
motiver tous les jours, de créer son propre 
programme et de se lever sans qu’il n’y ait 
quelqu’un qui soit là toujours derrière toi à t’aider. 
C’est désavantageux car c’est toi qui dois tout 
organiser, tes billets d’avion, tes voyages, gérer tes 
budgets. On est aussi beaucoup confronté à des 
accidents et à la mort.


Avez-vous déjà eu envie d’arrêter à cause des 
dangers du freeride ? 
J’ai déjà perdu des gens que j’aimais beaucoup et 
c’est sûr que sur le coup de la tristesse ou de la 
colère ça donne envie d’arrêter, de tout mettre au 
placard mais finalement c’est ce qui me rend 
heureuse d’être tous les jours dans la 
nature. Je préfère continuer en 
prenant le moins de r isques 
possibles même si dans notre 
société les accidents sont mal 
acceptés. C’est un peu pesant 
parfois. Je sais mieux descendre la 
montagne en snowboard qu’en 
marchant.

Avez-vous déjà frôlé la mort ? 
Non, mais je me suis déjà blessée. Je suis 
entourée par des gens qui m’aident beaucoup à 
faire attention en montagne. Mon amoureux est 
guide, il veille beaucoup à ma sécurité.


Quel est le rythme de travail ? 
Dans mon cas ça s’étend sur toute une année en 
général parce que je vais avoir des partenaires qui 
vont me demander de travailler, de faire des 
contenus vidéos ou photos pendant l’été.


Voyagez-vous beaucoup ? 
Oui. Récemment j’ai fait ma première expédition au 
Népal pour tourner un film tout en faisant du 
snowboard sur un 6100 mètres. Ça peut énerver 
les personnes à fond dans l’écologie mais c’est 
aussi le métier que j’aime et je peux faire des 
compromis à côté.


Qu’est-ce que vous préférez dans votre sport ? 
La notion de liberté, c’est toi qui fais corps avec la 
nature et qui crée la ligne que tu veux. On a un peu 
oublié ce que c’était de se connecter avec la 
nature et dans ce sport tu es obligé de te 
connecter avec la nature tout le temps pour 
comprendre la neige, le risque d’avalanche, etc.


Avez-vous une idée du métier que vous allez 
faire après le freeride ? 
J’ai un master en commerce et entreprenariat et  
ça m’aide beaucoup au quotidien, dans ma 
relation partenaires-sponsors. Un partenariat est 
aussi une entreprise qui va te demander de 
travailler pour eux, tu as des comptes à rendre, 
envoyer des newsletters, les résultats effectués en 
compétition… Il y a des parties professionnelles 
quand t’es snowboardeur qu’on ne voit pas 
forcément et c’est déjà un métier. Plus tard je vais 
quand même essayer de faire autre chose que du 
snowboard, quand j’aurai plus le physique qui va 
avec. On peut encore faire du freeride jusqu’à l’âge 
de 40 ou 50 ans.


Quelle est votre sensation quand 
vous gagnez une compétition ? 
Beaucoup d’émotions, des émotions 
que tu ne ressens pas dans la vie au 
quotidien. C’est des choses que tu 
mets en place pendant un an et être 
sur la première marche du podium 
c’est une sensation de satisfaction et 

le plus beau dans tout ça c’est de 
rendre tes proches heureux via des résultats tout 
en faisant ce que tu aimes. Ça n’a pas de prix.

Marion Haerty est quadruple championne du monde du Freeride world tour et une fois vice-
championne. Nous avons voulu l’interviewer car nous voulons vous faire connaître le freeride.

Interview métier 

Marion Haerty, connectée à la montagne 
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Savez-vous les compétitions que vous allez 
faire bientôt ? 
Je vais participer au Natural Selection Tour. C’est 
un tour où j’ai fini 2e cet hiver 2022 et je compte 
prendre ma revanche sur ce circuit tout en faisant 
une étape du Freeride World Tour que j’ai déjà 
gagné 4 fois.


Avez-vous déjà regardé votre page Wikipédia ? 
Oui je l’ai déjà regardée et d’ailleurs il y a des 
choses que j’aimerais changer ! Je ne sais pas qui 
a fait cela mais il y a des trucs faux !


Comment se passe votre entraînement ? 
Typiquement cet après-midi je vais al ler 
m’entraîner à la salle. Je fais beaucoup de 
renforcement musculaire, de travail de respiration, 
d’étirements mais aussi du cardio, par 
exemple hier je suis allée courir 2 heures 
dans la montagne avant qu’il n’y ait 
beaucoup de neige.


Quel est le conseil que vous 
donneriez à quelqu’un qui voudrait 
se lancer dans le freeride ? 
De faire les choses étape par étape, 
de ne pas vouloir griller des étapes 
parce que tu peux vite vouloir te 
propulser champion du monde du jour au 
lendemain alors que ça prend des années. 
Moi ça m’a pris presque 15 ans. Il y a plein de 
choses à apprendre, plein d’étapes à respecter et 
quand il s’agit du freeride, respecter la sécurité, 
faut t’équiper en airbag, faire des entraînements de 
recherche sous la neige au cas où il y aurait une 
avalanche, savoir marcher sur un glacier avec des 
crampons, manipuler des nœuds...


Faisiez-vous déjà du snowboard quand vous 
étiez enfant ? 
Oui ! J’ai commencé par du ski mais j’ai fait du 
snowboard à l’âge de 10 ans parce que je trouvais 
ça plus cool et plus fun quand je voyais le club de 
Chamrousse pratiquer ce sport.


Finalement, avez-vous été déçue par votre 
métier ? 
Je n’ai pas été déçue. J’ai eu des surprises parce 
que quand tu rêves d’être champion du monde tu 
penses que c’est juste du snowboard mais il y a 
beaucoup de travail à effectuer derrière. 
Typiquement ce matin je travaillais sur un projet de 
livre pour enfant sur l’expédition qu’on a fait au 
Népal en septembre. Ce sont des choses que 
j’adore faire parce que c’est nouveau, je n’aurais 
jamais cru qu’un jour je ferais un livre pour enfant. 
J ’a i p lus des décept ions sur parfo is le 
comportement de certaines personnes qui vont 
être jalouses, malveillantes parce que tu réussis. 
C’est plus ça qui me touche.


Vos blessures ont-elles eu un impact sur votre 
métier ? 
J’ai eu des blessures au genou quand j’étais jeune, 
j’ai fait une opération des ligaments croisés et c’est 
vrai qu’aujourd’hui j’ai cette blessure qui 
m’embête. J’ai encore des douleurs et j’essaye de 
les diminuer en faisant de la kiné, en ayant une 
hygiène de vie irréprochable, ne pas fumer, ne pas 
boire, manger correctement. Ce côté négatif de la 
blessure ça m’aide à être meilleure au quotidien, 
être une athlète qui mange bien et qui dort bien, et 
qui fait attention à sa vie tous les jours.


À quel âge avez-vous commencé les 
compétitions ? 
J’ai commencé à l’âge de 13 ans.


Quelle est la quantité de sport que vous 
faites en ce moment ? 

Cette période je l’appelle “la période 
noire’’ parce qu’encore décembre ça 
va mais janvier est une grosse 
période très intense car il y a 
beaucoup de sollicitations des 
partenaires pour venir sur des 
évènements, il faut être disponible 

pour faire des photos, en plus j’ai les 
compétitions qui commencent du coup 

c’est le mois de janvier qui est assez 
difficile à gérer. Mais avec le temps tu sais 

que le reste de l‘année va être plus tranquille.


Quel métier ferez-vous après le freeride ? 
J’ai plein d’idées. Par exemple j’aimerais bien créer 
une agence de voyage pour faire découvrir la 
discipline du snowboard. J’aimerais bien aussi 
travailler dans la vidéo car il manque trop de 
femmes dans la vidéo ou dans le sport au 
quotidien. Avec mes études j’ai un bagage sous le 
bras qui est plutôt pas mal. Ce qui est génial c’est 
qu’il n’y a pas d’âge pour se réinventer. Il y a 
toujours des formations à faire, quand tu regardes 
sur Internet tu peux toujours reprendre tes études. 
Si demain j’ai envie d’être kiné je peux sûrement 
reprendre des études sans problème donc 
finalement tu te réinventes tout le temps en terme 
de métier, c’est un peu la magie de la vie aussi.


Ça vous est déjà arrivé que quelqu’un vous 
reconnaisse par votre sport ? 
Ça m’est déjà arrivé à Paris, mais ça m’arrive plus 
souvent dans les Alpes comme à Annecy ou 
Grenoble où les passionnés par les sports de 
glisse vont me reconnaître.


Est-ce que c’est étrange ? 
Ça va car je ne suis pas populaire à l’échelle de 
R ihanna ou Beyoncé , les gens qu i me 
reconnaissent vont être sympa, ne vont pas 
devenir furieux, fanatiques.


Interview réalisée par Emie M. et Tom M.

Interview métier 



12

L’informatique ne serait sans doute plus grand chose sans Internet. Essayez de vous 
imaginer quelques secondes sans Internet. Essayez de vous imaginer sans les réseaux 
sociaux, sans traducteur, sans moteur de recherche... Après avoir parlé du mastodonte 
qu’est Microsoft [dans le numéro 12], l’un des GAFAM qui compose le Web, nous allons, 
dans ce numéro, parler d’une entreprise qui tient son nom d’un chiffre que l’on ne peut 
écrire : « Google », faisant également partie des 5 GAFAM… Le terme « GAFAM » désigne 
les cinq plus grandes entreprises du Web: Google, Apple, Facebook, Amazon et Microsoft! 
Comme vous l’avez sûrement compris, la première lettre de chacune de ces entreprises 
forme l’acronyme « GAFAM » ! 

Google de nos jours 
Estimé à plus de 1 000 000 000 000 
de dollars début 2022, Alphabet Inc, 
l’entreprise mère de Google est l’une 
des entreprises les plus influentes. 
Rien qu'avec leur navigateur web (leur 
interface au moteur de rendu l ibre 
« Chromium ») nommé Google Chrome ils 
capitalisent 65% de part de marché en mars 
2021, sans parler de leur moteur de 
recherche (leur système permettant de 
trouver un site grâce à des mots du langage 
humain) Google Search, qui prend 
l’impressionnante part qu’est 90% en 2018. 
Mais aussi Google Drive, Google Docs, 
Google Sheets, Google Slide, Gmail et plus 
encore !

 

D’où vient Google ?  
C’est en 1996 que l’entreprise Backrub voit 
le jour, elle sera renommée seulement un an 
plus tard en Google. Le nom Google vient 
du nombre « Gogol » et de son proche 
cousin le « Gogolplex »... Le Gogol est égal 
à 10100 ou à 1 suivi de cent 0 tandis que le 
Gogolplex est égal à 10 exposant 10 
exposant 100 donc à 10 exposant Gogol, et 
donc à un 1 suivi de Gogol zéros (il vous est 
tout simplement impossible de l’écrire, si 
vous écrivez un zéro par seconde, il vous 
faudrait plus que l'âge de l’univers pour ne 
serait-ce même qu’écrire le Gogolplex…)

 


Mais on ne va pas vous 
raconter toute l’histoire de 
Google  ! L’exclusivité ici, 
c’est l’interview ! 

Dans cet article, nous 
avons interviewé monsieur Alex Petit-
Bianco qui a accepté de répondre à nos 
questions. Nous rappelons que ses propos 
restent les siens et qu’ils ne reflètent en rien 
la pensée générale de l’entreprise.


Comment décririez-vous votre métier ? 
Je suis un TLM chez Google, c’est à dire un 
Technical Lead et Manager. Un technical 
lead est quelqu’un qui définit les directions 
techniques pour un produit ou un projet par 
exemple, et un manager c’est quelqu’un qui 
manage. Donc mon temps est constitué à 
40% de la partie technique de mon métier, à 
40% manager, et les 20% restants viennent 
de différentes autres choses difficilement 
quantifiables. Je suis donc responsable 
d’une équipe qui se trouve sur deux 
continents et qui a pour but de protéger les 
utilisateurs des services Google des 
contenus malicieux donc malware en 
anglais ou, comme on le disait avant, des 
« virus », et ce, sur les services tels que 
Gmail ou Google Drive.


PARTIE 2, LE WEB COMME VOUS NE L’AVEZ JAMAIS VU AVEC GOOGLE

Le coin des geeks

L’informatique un jeu de hasard 
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Quels sont les plus et les moins ? 
Les avantages à travailler chez Google ou 
dans une entreprise de cette taille c’est 
notamment que l’on a énormément de 
moyens pour effectuer notre travai l . 
Contrairement à des startups, où on touche 
un peu à tout à la main, là tout marche tout le 
temps. Les ressources sont absolument 
phénoménales. Pour les inconvénients, je 
dirais qu’il y a une énorme responsabilité à 
toucher la vie de milliards d’utilisateurs, et 
donc c’est très important de faire son métier 
correctement, ce qui peut parfois être un peu 
stressant, même si c’est très motivant.

 

Pourquoi avoir choisi ce métier ? 
Je viens d’une génération différente de celle 
de maintenant, durant laquelle on a vu 
l ’ in format ique débarquer et deveni r 
accessible aux gens, ce qui était très 
nouveau et donc en faisant un métier dans 
l’informatique et dans l’électronique, on était 
sûr d’effectuer un travail très différent de ce 
que nos parents pouvaient faire, on se lançait 
dans une véritable aventure. Personnellement 
j’ai commencé en pensant que c’était 
l’électronique qui me plairait le plus mais 
finalement je me suis rendu compte que le 
hardware c’était vraiment très dur, et que 
l’erreur n’y est pas permise.

Je préfère la flexibilité de la programmation. 
De plus, à l’époque, nous savions qu’en 
choisissant une telle filière, nous trouverions 
facilement du travail.


Quel est votre parcours précédent votre 
métier ? 
De tout mon parcours, je retiens très 
particulièrement le fait qu’il faut prendre une 
opportunité quand elle se crée.

Mon parcours à l’école n’était pas formidable 
car je n’étais pas le meilleur des élèves. J’ai 
passé un bac C, qui contenait beaucoup de 
maths et de physique. Ensuite je n’ai pas fait 
d’école d’ingénieur mais je suis parti à la 
faculté, où j’ai apprécié le fait que la réussite 
dépende réellement de nous-mêmes c’est-à-
dire que si vous ne travaillez pas, vous n’avez 
rien, mais au contraire, si vous travaillez, 
vous devenez maître de votre destinée ! J’ai 
obtenu un DEA à la fac, puis je 
suis parti travailler.


Comme le disait Jules Ferry : « la chance 
sourit à ceux qui y sont préparés » c’est-à-
dire que quand une opportunité se présente il 
faut la saisir ou vous n’aurez rien…


Quel est votre rythme de travail ?  
C’est assez intense car nous sommes à 
cheval sur plusieurs continents, le matin je 
commence assez tôt (bien avant 8h du matin) 
et je peux finir assez tard avec des réunions 
qui commencent à 18h. Une partie de mon 
travail consiste à trouver des solutions 
techniques à des problèmes et une autre 
partie management où on s’occupe des 
personnes, donc il faut parler à ses 
collaborateurs. Chez Google on se doit 
d’assurer la progression de carrière d’une 
personne et de lui donner absolument toutes 
les chances pour progresser, ce qui peut 
demander beaucoup de temps.

 

Que possédez-vous comme produit 
Google ? 
En fait pas grand chose: un compte Google 
personnel que j’utilise pour recevoir et lire 
des courriers, stocker des informations sur 
Google Drive et les partager avec des gens et 
puis j’ai un téléphone (qui n’est pas un Pixel) 
mais qui fait tourner Android. En revanche je 
n'ai aucun produit connecté car j’aime être 
déconnecté quand je ne travaille pas.


Les employés de Google et Apple se 
détestent ? 
De nos jours, nous sommes dans le respect 
absolu, une des lignes de conduite chez 
Google c’est «  respecter les opportunités 
ainsi que la compétition ». La compétition est 
absolument nécessaire, et bénéficie à 
l’utilisateur. Si des boîtes se détestent entre 
elles, ça a de grandes chances de se 
répercuter sur leurs utilisateurs et ce n’est 
pas une bonne chose. Tout cela fait que des 
gens de chez Google viennent travailler chez 
Apple et vice-versa. En fait on ne caractérise 
pas les gens d’une boîte ou d’une autre sous 
des traits négatifs, si des gens proviennent 
de chez Apple, on est ravi d’avoir leur vision 
des choses, et si des gens nous quittent, on 
sait qu’ils feront de grandes choses ailleurs ! 


Interview réalisée par Guillem  

Le coin des geeks
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Anciennement prénommé «  Cave 
Game », Minecraft est un jeu vidéo 
indépendant de construction 
développé par le suédois Markus 
Persson alias Notch, puis par le 
s tud io de déve loppement 
Mojang. 
Ce jeu vidéo plonge le joueur dans 
un univers composé de blocs de 
différents matériaux (terre, sable, pierre, 
eau), végétaux et ressources (comme du fer, de 
l’or, du charbon), etc.

 
Le concept rappelle un peu les Lego, mais en 
virtuel  : le joueur peut modifier ce monde à 
volonté en y ajoutant ou supprimant des cubes 
(mode créatif) ou en tentant de survivre le plus 
longtemps possible (mode survie) en exploitant 
les ressources naturelles pour en faire de la 
nourriture, des produits manufacturés ou des 
matériaux de construction. Il le fait par 
l'intermédiaire d'un personnage, prénommé 
Steve.

L’originalité est que tout est de forme cubique, 
composé de blocs en 3D pixelisés, d’où cette 
apparence nostalgique de jeu des années 90.

Mojang Studios, et donc Minecraft, est racheté 
par Microsoft en 2014 pour 2,5  milliards de 
dollars. Le jeu a été développé sous toutes les 
plateformes informatiques, téléphones et 
tablettes mais également sur toutes les 
consoles vidéos. Sans oublier les licences 

comme Lego…


Qui est Markus Persson 
alias Notch ? 
  Markus Persson est né le 
1er juin 1979 en Suède. Dès 
l'âge de 7 ans, il commence 
à a p p r e n d r e l a 
programmation. Il participe 

ensuite régulièrement à des 
concours organisés par King.com. Il participe 
aussi à de nombreuses Ludum dare* entre 2008 
et 2011. Il aurait été compositeur de musique au 
début des années 2002.

Il accède à la renommée en développant le jeu 
Minecraft, présenté au public à partir de 2009 
en version alpha et inspiré de Dwarf Fortress, 
Dungeon Keeper et Infiniminer. Ce jeu en vue 
subjective et proposant des graphismes dans 
un style 16-Bits, propose à l'utilisateur de 
collecter des ressources dans un monde ouvert 
pour survivre et pour réaliser des 

structures un peu à la manière d'un jeu de 
construction.

Ce jeu, dont la version commerciale sort en 
2011, connaîtra un succès critique et 
commercial hors du commun pour un jeu 
vidéo indépendant et permet à son auteur 
de créer sa propre entreprise, Mojang.


Après la sortie officielle de Minecraft, Markus 
laisse la suite de son développement à ses 
collaborateurs pour se concentrer sur un 
nouveau projet de jeu vidéo, appelé 0x10c 
(prononcer Ten to the C). Le projet a été 
finalement abandonné par son créateur.


* une ludum dare est une compétition de 
développement de jeux vidéo avec une limite de 
temps et un thème imposé.


Hommage à Technoblade 
Ce youtubeur anglais spécialiste de Minecraft 
est mort le 30 juin 2022. Il annonce en août 
2021 être atteint d'un sarcome des tissus mous, 
localisé au niveau du bras. Les chimiothérapies 
et les radiothérapies qu'il subit ne permettent 
pas de résorber la maladie, et sa mort d'un 
cancer généralisé est annoncée par son père le 
30 juin 2022. Il avait plus de 15 millions de fans.


Les commandes 
Dans Minecraft, les commandes permettent de 
réaliser des actions in-game, comme changer la 
météo ou l'heure de la journée. En tout, 63 
actions sont disponibles en jeu. Aujourd'hui on 
vous propose une astuce utile pour votre 
aventure:


La méthode bonhomme de neige 
Les mobs se mettant en mouvement si un 
joueur se trouve à moins de 32 blocs d’eux, ils 
peuvent servir de détecteurs vivants. Le circuit 
ci-dessous a été mis au point par Iskall85 et 
utilise un bonhomme de neige pour détecter des 
joueurs. Sur le screenshot suivant, un creeper 
remplace le bonhomme de neige ; désert oblige, 
le bonhomme de neige mourrait quasi-
instantanément. Notez que les droppers au fond 
du circuit sont  implantés face à face. Pour que 
le système fonctionne correctement, et vu le 
temps de réaction des mobs, il est conseillé de 
mettre 5 items dans le dropper le plus au fond 
et 12 items dans les hoppers connectés entre 
eux.


Zeleph 

Minecraft, l’aventure en blocs

Coin des geeks 
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Qui pense quoi ? 

Coupe du monde de foot : boycott ou pas?

« Elle est trop bien ! »


« Je les regarde presque tous en famille, je 
mets mon maillot, je m’en fiche que ce soit 
au Qatar. Je suis pour la France, l’Argentine 

et un peu le Portugal. »


« Je boycotte même si la France arrive en 
finale. Au niveau des droits humains et 

climatique c’est pas ouf. » 


« J’ai jamais regardé. »


« Je regarde pas trop, sauf quand ma mère 
regarde. »


« Ça m’intéresse pas mais je regarde si on 
mange devant et que c’est bien confortable. »


« Je regarde que le Portugal. »


« Ça me dérange à cause des problèmes sur 
les stades et le traitement des pauvres et des 

enfants. »


« Je regarde que Brésil, Argentine et France. »


« Je regarde avec mon père quand il y a le 
Maroc. »


« C’est bien le Qatar ça change, il fait chaud. »


« On savait pas pour les morts et la clim’. »


« Les résultats sont très surprenants: 
l’Allemagne et la Belgique sont éliminées trop 

vite. C’est dommage les conditions de 
construction des stades. »


« Écologiquement c’est dégueulasse. Je 
regarde pas parce que mon père il crie trop fort, ça 

me donne des acouphènes. »
1. France à 38% (73 élèves) 
2. Maroc 25% (49 élèves) 
3. Argentine 6% (12 élèves) 
4. Croatie à 2% (3 élèves) 
5. Je sais pas à 15% (30 élèves)

La Coupe du monde a lieu en ce moment depuis le 20 novembre jusqu’au 18 décembre… au Qatar.  
Cette coupe du monde divise dans les médias. Le choix du Qatar est très critiqué parce qu’il y fait très 
chaud et que les stades ouverts sont climatisés à ciel ouvert. Plus grave, il y a eu de nombreux morts 
et blessés à cause des conditions de travail pour accueillir le mondial. Et toi ? Regardes-tu les 
matchs ? Est-ce que le choix du Qatar te dérange ?

« C’est pas bien parce qu’ils font 
travailler des pakistanais, il y a 
eu des morts, ils ont beaucoup 

pollué. Je suis déçu parce que je 
pense que les pays paient pour 

gagner, par exemple je pense que la 
Serbie a été payée pour perdre. »


« C’est bien, je regarde tous les soirs avec mon 
beau-père et son fils. »


« Il y a beaucoup de fautes d’arbitrage. »


« C’est un scandale mais je regarde quand même. »


« Ils auraient pu choisir un pays où il y a déjà des 
stades et où il fait moins chaud. »


« À la base je regarde pas, ma famille boycotte. »


« Je boycotte avec mes parents. »


« Je regarde si mes parents regardent. »


« Comparé aux autres années les équipes ont 
perdu leurs forces et les outsiders gagnent plus 
que les Classico [les équipes fortes qu’on est 

habitué à voir gagner ].


« C’est stupide d’avoir choisi le Qatar. Il y avait 
aucun aménagement, les conditions de 

construction des stades étaient très mauvaises, il y 
a eu beaucoup de morts. Je regarde les matchs de 

la France avec mon papa. »

Vos pronostics sur l’équipe gag
nante  

Sur 194 réponses
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1. Mélangez les sucres et les œufs. Bien fouetté 
ça ressemble à ça : (sans le chat)


2. Rajoutez ensuite petit à petit la farine. Cela fait 
une grosse boule moche, c’est normal.

Rajoutez ensuite une pincée de sel. 

 


3. Rajoutez petit à petit le lait. Si ça fait des 
grumeaux utilisez un batteur électrique.


Cela doit vous donner un rendu 
similaire à celui-là :


4. Laissez reposer le temps que vous voulez. Plus longtemps elles 
reposeront plus elles seront moelleuses.


5. Graissez une poêle et versez-y une petite louche de pâte. Laissez la 
forme que la pâte a pris sur la poêle. Vous pouvez ainsi vous amuser à 
deviner la forme que la crêpe a prise. Quand la crêpe a doré retournez-
la : soit en la faisant sauter soit avec une spatule en bois.

 	 	 


Bon appétit !

Bianca 

La recette 

Je sais pas
20 %

Non
59 %

Oui
21 %

Oui Non Je sais pas

Crois-tu à l’existence 
d’aliens?

Qui pense quoi ? 

Non
74 %

Oui
26 %

Oui Non

Penses-tu qu’ils 
pourraient ressembler à 

des humains ?

Non
48 % Oui

52 %

Oui Non

Penses-tu qu’ils seraient 
doués d’intelligence ?

Crêpes, la recette pour un goûter parfait  

Sondage sur les aliens 

Pour une quinzaine de 
crêpes: 

2 œufs

1 tasse et demi de lait

1 tasse de farine

1/2 tasse de sucre

1 sachet de sucre vanillé

1 pincée de sel


Vous êtes 45%… 
soit 232 à avoir 

répondu ! 
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